



Obra efímera. En 1999 se inauguró el Parc de ses Estacions, obra de Carme Pinós, pero se derribó en 2005 para dar paso a la Estación Intermodal que se convirtió en un polémico proyecto municipal.

Fotos: ANTONIO NAVARRO WJMARK/ESTUDI CARMEPINÓS

» Viene de la página anterior

de Arquitectura de Venecia y se la ha considerado la mejor torre de los últimos años. Me enamoro de la última obra que hago.

Tiene usted un fuerte vínculo con Mallorca.

—Quiero morir en esta tierra. Intento pasar el mayor tiempo posible aquí y trabajo de manera *on line* desde la Isla. En la reforma del hotel Son Brull tenía el reto de no traicionar el paisaje mallorquín. Abrí el hotel hacia un paisaje maravilloso donde las villas están muy integradas.

Una de sus obras más añoradas fue el Parc de ses Estacions.

—Es una de las cosas malas que procuro olvidar. Nació mal, el Ajuntament no la quería y una criatura se ha de querer.

¿Cree que la ciudad está al servicio del mercado?

—Las viviendas se cuentan por número y las calles sirven simplemente para llegar a las parcelas. Se le da poca importancia al urbanismo pero es lo que configura la ciudad. A veces la urbanismo se le da poca importancia. Hace falta reflexionar sobre la ciudad del futuro. Van a seguir creciendo hasta 2050 y tendremos urbes de hasta 20 millones de habitantes. Una ciudad ha de tener un límite de habitantes y articularse con la industria, la agricultura y la naturaleza.



«Hay muchas arquitectas que quedaron ocultas por sus parejas»

En Palma hay una grave carencia de viviendas para las clases trabajadoras mientras solo se construye *alto standing*.

—La vivienda no es un bien especulativo sino un derecho. La arquitectura nos da dignidad. Con la COVID se ha puesto de manifiesto la necesidad de una casa bien iluminada, aireada, pero más que la pandemia me preocupa el cambio climático.

En su gremio muchas arquitectas quedaron opacadas por el brillo de sus parejas, también arquitectos. ¿Sigue pasando hoy?

—El mundo está cambiando. Ahora hay más mujeres que hombres en las aulas de arquitectura. Hay muchas mujeres brillantes que quedaron ocultas por sus parejas pero hoy están educadas de otra manera.

¿Ha pensado en jubilarse?

—Lo he apostado todo, he dedicado las 24 horas a mi profesión. Soy sobre todo arquitecto. Si me jubilo... Es imposible, la arquitectura es una filosofía del pensamiento.

El nuevo Cluster de Transición Ecológica empieza a caminar

► El regidor **Ramon Perpinyà** presidirá esta asociación sin ánimo de lucro en la que participan una docena de empresas



Ayer se constituyó el Cluster de Transición Ecológica i Energètica.

G. Marchena IPALMA

El Districte Innovador de Nou Llevant será la sede del recién nacido Cluster de Transición Ecológica i Energètica, que ayer se constituyó de manera oficial como asociación sin ánimo de lucro. Un trámite ya que en breve se convertirá en agrupación de empresas innovadoras con la finalidad de aglutinar entidades públicas y empresas privadas que trabajarán por la transición ecológica.

El regidor de Medi Ambient i Benestar Animal y presidente de Emaya, Ramon Perpinyà, fue nombrado presidente de este cluster, donde el director general de Tirme, Rafael Guinea, ostenta el cargo de vicepresidente.

Según Perpinyà, «al igual que ocurrió con Internet hace dos décadas, que lo cambió todo, con la energía se va a llevar a cabo una nueva revolución industrial. La energía fósil ha quedado obsoleta. Si queremos seguir evolucionando, nos vemos obligados a utilizar otra energía que no genere residuos y a la que to-

dos tengan acceso». De hecho, Emaya, también comercializadora de energía, lidera la puesta en marcha de este cluster.

Otras empresas que también participan en la fundación de esta asociación son Sampol, Tirme, El Gas, Estel, Acciona y Bufete Buades, además de la UIB y el Institut Balear de l'Energia.

En la reunión también se analizó el Plan Estratégico de Transición Ecológica de las Islas 2022-2025, donde se han analizado las próximas acciones. Las entidades públicas y las empresas privadas llevarán a cabo un plan de actuación para trabajar

► **EVOLUCIÓN**

El regidor Ramon Perpinyà advirtió que la energía centrará «la próxima revolución industrial»

en la descarbonización y buscar alternativas a la generación, almacenamiento y transporte de energía. También se han propuesto que Balears sea un referente internacional en la transición ecológica y energética basada en las energías renovables.

El cluster trabajará en la producción de energía a partir de fuentes renovables, consumo doméstico eficiente o la movilidad sostenible, entre otros.

Nou Llevant será el epicentro de la transformación ecológica y ya se da por hecho que el edificio de Gesa acogerá empresas y *start ups* que trabajen en la transición energética. También habrá un papel importante para la Fábrica Gorila, que pertenece al Grupo Sampol, que acogerá un centro de formación para profesionales de la energía.



Cierre del Torrent de Sant Magi.

El cauce del Torrent de Sant Magi, a su paso por la zona de Son Vida, ha sido obstaculizado con unas barreras que impiden el paso por este tramo fluvial. La Direcció General de Recursos Hídrics ha iniciado una investigación sobre esta circunstancia para determinar si se ha cometido alguna infracción, pues los lechos de los torrents son dominio público hidráulico y, por tanto, de libre paso. Foto: DANI SALAS.

sonrisamédica
www.sonrisamedica.org

DONAR AHORA

¿TE IMAGINAS UN MUNDO SIN PAYASOS?

NOSOTROS NO LO IMAGINAMOS Y SABEMOS QUE VOSOTROS TAMPOCO.

Os queremos pedir el último esfuerzo para conseguir que **TODAS LAS HABITACIONES DE PEDIATRÍA** tengan también estas visitas.

Nos conformábamos con 8 y estamos a punto de conseguir que 54 habitaciones de la planta de pediatría del Hospital Universitario de Son Espases se llenen de sonrisas y buen humor, con la visita de los payasos 2 veces a la semana.

Gracias por hacerlo posible.

Gracias a la colaboración de: